



Père Christian STEUNOU
Centre Anti-Lèpre de Davougon
BP 139 – ABOMEY
Rép. Du BENIN

Association Christian Steunou
B.P.22
22480 St Nicolas du Pelem
acs22480@orange.fr

Bénin, Davougon, Noël 2017 – Nouvel an 2018

Chers amis,

Déjà la fée Lucie, notre coopérante au Centre Anti lèpre-anti Buruli, s'active pour préparer la fête de Noël.... Il est temps que moi aussi je me réveille pour vous remercier de tout ce que vous avez fait en 2017 pour nous aider à soigner et sauver des vies humaines, et rendre la vie moins dure et plus humaine pour beaucoup d'enfants.



Les années passent puisque dans quelques mois nous allons célébrer les 30 ans de vie de notre Association, 30 ans de collaboration dans ce combat sans fin contre la souffrance et la misère des pauvres. Mais il faut avoir passé au moins quelques jours à Davougon ou à Zagnanado, chez Sœur Julia, pour comprendre tout ce que ces mots veulent dire. Souffrances et misères existent aussi en Europe, mais pas dans les mêmes proportions. C'est une chose d'évaluer la misère d'un peuple dans un bureau, à partir de statistiques et de chiffres. C'est une autre chose de regarder en face le même jour deux enfants de 5-6 ans dont il va falloir retirer à chacun un œil simplement parce qu'il n'a pas été soigné à temps, ou d'accueillir une jeune fille de 12 ans dont la jambe n'est plus que 2 os secs, sans chair, qui prolongent le genou depuis des semaines... Cette fillette dont le nom était « Egnon » « C'est bien », est maintenant appareillée et apprend la couture au Centre Féminin de Davougon.



Cela me rappelle tous les jours les paroles de l'évêque d'Abomey le jour où il nous a déposés, Bernard et moi, à Davougon : « Mes amis, faites des hommes ! Trop de pauvres de mon peuple vivent dans des conditions inhumaines, infrahumaines. Faites des Hommes : c'est la première annonce de la Bonne Nouvelle de l'Évangile ! ». Cette bonne nouvelle nous avons essayé de la manifester, avec vous, depuis 30 ans à Davougon et à Zagnanado. Sans vous nous aurions été impuissants.



Les années passent : dans quelques jours nous allons « fêter », avec beaucoup de nostalgie, à la fois les 30 ans de notre présence à Davougon et le départ du Père Bernard. Après 38 ans de Bénin, Bernard va nous quitter pour des raisons de santé. quoique de tempéraments différents nous avons fait équipe pendant 38 ans , complémentaire l'un de l'autre, dans le même soucis de servir les plus pauvres, de combattre leurs souffrances , et de permettre à des jeunes de prendre leur vie en main. Je ne doute point que ce soit un moment très dur pour Bernard. Mais je ne doute pas non plus qu'il va, à partir de sa nouvelle communauté en banlieue parisienne, continuer à se préoccuper des pauvres. Dans cette chaîne de solidarité que nous formons tous il va simplement changer un peu de place. Moi, j'étais venu pour 2 ans en 1971 et Dieu seul sait ce qu'il attend encore de moi ici.

En tous cas, Davougon continue sa mission, chaque année un peu plus débordant de malades. Notre problème n'est pas de trouver des malades pour combler notre déficit, car ici plus il y a de malades plus le déficit est grand puisqu'ils ne peuvent pas payer. Notre problème est de savoir où les mettre...



Imaginez, dans ce qui était autrefois la léproserie pour 40 malades, il y a maintenant en moyenne toute l'année 166 hospitalisés, pour 4 infirmiers, 4 aides soignants, 1 kiné et un pharmacien. La seule chose qui me semble comparable avec le service de chirurgie de votre hôpital le plus proche, c'est la personne malade qui a besoin de soins urgents. Tout le reste appartient à un autre monde, voire une autre planète. Nos moyens sont dérisoires à côté des vôtres et pourtant les résultats ne sont pas si différents ! Vu d'ici, vous vivez dans un monde de gaspillage où la seule référence semble être trop souvent le rapport pécunier, ce qui est une insulte permanente à la misère des 3/4 de l'humanité.

Cette année 2017 pas mal de mouvements dans notre communauté, sans que cela n'affecte trop notre service des malades. Depuis plus d'un an le Père Sosthène, originaire de Zagnanado, est devenu « mon bâton de vieillesse » au Centre Antilèpre et joue son rôle avec beaucoup de cœur : j'en suis très heureux, et rassuré pour l'avenir. De même depuis 2 mois nous avons un nouveau Directeur en la personne du Père Yves, docteur en pharmacie. Après 10 ans passés en Italie, il nous arrive plein de projets et de dynamisme ... Nous lui souhaitons longue vie à Davougon.

Au Centre de Zagnanado la vie est encore plus intense. Moi-même j'ai du mal à comprendre par quel miracle Sœur Julia et ses sœurs arrivent à gérer une telle foule. Je prie simplement pour que sa santé tienne. On dit que personne n'est irremplaçable... mais certaines personnes sont plus difficile à remplacer que d'autres !

A la Maison des Enfants les 3 jeunes animateurs attendent avec impatience la venue prochaine d'une coopérante psychomotricienne. Eux non plus ne manquent pas de travail avec 25 enfants porteurs de très lourds handicaps psychomoteurs et leurs mamans.

A chacun et chacune je souhaite un joyeux Noël, et que 2018 vous apporte PAIX et BONHEUR, avec la joie d'avoir fait quelque chose pour ceux qui ont besoin de votre secours.

MERCI à tous et toutes. Mes amitiés à tous.

Votre frère, Christian.